

南九州市立粟ヶ窪小学校 学校だより11月号 令和4. 11. 24発行



# あわがくぼ

南九州市穎娃町牧之内9 4 4 4番地 TEL 0993-36-0030 FAX 36-0040

自分も大切，あなたも大切

校長 吉満 昭代

国際連合は、1948年(昭和23年)12月10日の第3回総会において、世界における自由、正義及び平和の基礎である基本的人権を確保するために、すべての人民とすべての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」を採択しました。その中において、「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、尊厳と権利において平等である。」と謳われています。その後、1950年(昭和25年)12月4日の第5回総会において、12月10日を「人権デー」と定め、すべての加盟国及び関係機関が、この日をお祝いする日として、人権活動を推進するための諸行事を行うよう、要請する決議を採択しました。

我が国においては、法務省と全国人権擁護委員会連合会が、同宣言が採択されたことを記念して、1949年(昭和24年)から毎年、「人権週間」を定め、その期間中、各関係機関及び団体の協力の下、「世界人権宣言」の趣旨及びその重要性を広く国民に訴えかけるとともに、人権尊重思想の普及に努めてきました。しかし、いじめや児童虐待などにより、子供が命を落とすといった痛ましい事案が依然として後を絶たず、また、インターネット上で他人を誹謗中傷したり、個人の名誉やプライバシーを侵害したりする事案の他、企業等では、長時間労働による過労死、各種ハラスメント(嫌がらせ)、不当な差別といった問題が発生しています。



そして、本年も、12月4日～10日の1週間を「第74回人権週間」と定め、「世界人権宣言」の意義を訴えるとともに、人権尊重思想の更なる普及を図るため、全国各地において様々な人権啓発活動に取り組むこととしています。

そこで、本校でも、12月1日～10日の11日間を「校内人権旬間」と位置付け、人権についての関心を喚起し、人権というものを自分たちの身近な問題と結び付けながら、子供たちが、人権や差別の問題をより深く考える機会としています。具体的な取組としては、法務局の方による人権教室、全校朝会での人権に関する本の読み聞かせ、人権に関する標語への取組、家庭や地域への啓発活動などです。

私どもは、ややもすると自分のことだけを考えてしまいがちですが、子供たちには、周りの人を思いやる心を持ち、その心を形として表していくことが重要であること、周りの人を大切にすることは、何より自分自身を大切にすることにつながることに気付いてほしいと願っています。子供たちの学校生活の中で、見逃してはならない問題として、「いじめ」があります。子供たちの心の奥の悩みや不安に寄り添うとともに、「いじめは卑劣で、決して許されない行為である。」ということを今一度しっかり指導しなければいけないと思っています。子供の見える小さな変化から子供の困りごとや悩みに気付き、早期解決に向け、学校と家庭、関係機関が連携を図りながら、取り組んでいきたいと思っております。学校では、これからも折にふれ、「自分も大切，あなたも大切」を合言葉に、お互いを尊重し合える関係を築けるよう指導していきたいと考えていますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



## ◇(南九州市小学校陸上記録会 10/26)

南九州市陸上記録会は、新型コロナウイルス感染症予防の対策として、6年生のみの午前開催で3年ぶりに川辺の諏訪運動公園で開催されました。それぞれの競技種目で、これ



【800m走に頑張る選手】

まで練習してきた成果を出し切ろうと全力で競技しました。上位に入賞して喜んでいる子や自分の力を出し切れず悔しがっている子の姿がありました。粟ヶ窪小学校の代表として、しっかり自分の目標をもち、記録会に臨んだ粟っ子たちの頑張りを誇らしく思うことでした。

## ◇(先生による読み聞かせ 11/9)

本校は、11月は校内読書月間です。11月9日の粟っ子タイムは、先生による読み聞かせでした。先生が子供たちの発達段階に合わせて本を選び、興味をもって聞いてくれるような工夫をしながら読み聞かせをしました。子供たちは、真剣に聞きながら、本の世界に吸い込まれているようでした。とっても有意義な時間でした。これからもどんどん本に親しみ、たくさんの本の世界を体験して欲しいと思います。



## ◇(学習発表会 11/12) 【1年生へ読み聞かせ】

昨年度は、感染症防止対策のため、来賓の案内を自粛して開催しましたが、今年度は、感染症対策をしっかりして、昨年度と同様、家族の方は2名までとし、一部の来賓の方を招待して、全校での学習発表会を実施しました。全職員で知恵とアイデアを出し合い、協力して計画・運営をしました。それぞれ学年の発達段階に応じて、学習したことを発表しました。一人一人が、これまで練習してきたことを一生懸命に発表する姿が輝いて見え感動しました。来賓の方からもいろいろな工夫がありとってもいい学習発表会だったとお褒めの言葉をいただきました。短い時間でしたが、子供たちの確かな成長を感じることでした。子供たちのやり切った満足そうな表情が印象的でした。



【3・4年生の発表】

## 入賞おめでとう

### 第17回南九州市みどりの美術展

【秀作賞】 2年 西迫 恵麻

【秀作賞】 3年 満永 瑠花

【学校賞】 粟ヶ窪小学校

### 第33回MOA美術館児童作品展

【枕崎市教育委員会賞】 5年 小吉 一颯

## ◇(PTA教育講演会 11/12)

学習発表会の後に、PTA教育講演会を開催しました。前半は、知覧図書館副館長の川平さんに「親子で絆を深めよう～読書を通して～」と題して、講話をしていただきました。読書をするのは、子供の脳に良い影響があることや親の心に良い影響があることなどの話もありました。

後半は、頤娃図書館の奥園さんによるブックトークでした。「いろいろな人を理解すること」をテーマにし、クイズを交えながら本の紹介をしていただきました。保護者の皆様も、本の面白さを感じられたのではないかと思います。ぜひ、この機会をきっかけに、それぞれの家庭で、親子で読書をする習慣ができるといいなと思うことでした。



【親子で絆を深めよう～読書を通して～講話】

## 【12月の主な行事予定】

12月

- 1 (木) 校内持久走大会 学級PTA 人権旬間～10日
- 7 (水) 持久走大会予備日
- 8 (木) 人権教室
- 9 (金) BM 車来校
- 10 (土) 土曜授業日、門松づくり5年
- 18 (日) PTA 資源回収
- 21 (水) 児童代表・保健委員会
- 23 (金) 第2学期終業式 大掃除 家読の日 防犯ブザーの日
- 24 (土) 冬季休業(～1/9)
- 28 (水) 仕事納め
- 31 (土) 大晦日

